



## PRIMERA

**Sin justicia no habrá seguridad: ministra Norma Piña**

Al inaugurar un encuentro sobre una agenda de seguridad, la presidenta de la Corte afirmó que los tres Poderes deben devolverles la paz a los ciudadanos. / 12

**LLAMA A DIÁLOGO E INCLUSIÓN**

# Sin seguridad, no puede haber justicia, afirma Piña

**LA MINISTRA asevera que regresar la paz es responsabilidad de todos los Poderes de la Unión**

POR DAVID VICENTEÑO  
david.vicenteno@gimm.com.mx

Al convocar a los tres poderes de la Unión y a la sociedad a la construcción de una Agenda Nacional por la Seguridad y la Justicia, la ministra Norma Lucía Piña Hernández, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) afirmó que el país requiere de inclusión y diálogo.

“Tenemos que saber escuchar aún en la discrepancia; se requiere sensibilidad y asertividad. Se requiere dejar de lado la obstinación, el sectarismo y el protagonismo. Nuestro país requiere de diálogo, de inclusión, de participación activa y colaborativa.

“En suma: necesitamos sacar lo mejor de nosotros mismos; necesitamos unir fuerzas, necesitamos com-



Foto: Karina Tejada

La ministra Norma Piña afirmó que nadie tiene el monopolio del amor por su país: “Cualquiera que piense diferente a mí no es mi enemigo, sino mi compañero en la construcción de una sociedad”.

partir conocimientos y experiencias, y unirnos en la búsqueda de soluciones conjuntas a los desafíos que enfrentamos. No podemos fallarle a México. A él nos debemos”, afirmó la también presidenta del Consejo de la Judicatura Federal.

En la sede de la SCJN, la ministra Piña Hernández inauguró el Encuentro Na-

cional para una Agenda de Seguridad y Justicia, acompañada de su colega, la ministra Margarita Ríos Farjat, y los ministros Juan Luis González Alcántara Carrancá, Jorge Pardo Rebolledo y Luis María Aguilar Morales.

**RESPONSABILIDAD**

Ante especialistas de ambos temas de la agenda y líderes

de opinión invitados, la presidenta del Poder Judicial Federal (PJF) indicó que los tres Poderes de la Unión son responsables de estas tareas y de sus fallas.

“Todas las personas que representamos a los tres poderes que conforman el Estado Mexicano, incluyendo evidentemente al PJF, tenemos la enorme res-



ponsabilidad de enfrentar, coordinadamente, de forma real y efectiva, los retos, las grandes fallas y omisiones que persisten en nuestro país en materia de seguridad, procuración e impartición de justicia.

"Fallas que hoy impiden a millones de personas vivir en paz y desarrollar un proyecto de vida elegido libremente, en condiciones de igualdad y dignidad", dijo.

La ministra Piña Hernández explicó que la Agenda Nacional de Seguridad y Justicia se integrará de tres ejes: ¿Cómo se demanda la seguridad y la justicia en México?; dos: ¿Cómo se ofrece la seguridad y la justicia en México?, y tres: ¿Cómo mejoramos el sistema nacional de justicia?

"Una Agenda propositiva y apartidista que pondremos a disposición de todas y todos los candidatos a puestos de elección popular; a disposición de la nueva Legislatura del Congreso de la Unión; y a disposición de toda la sociedad", explicó la presidenta de la SCJN.

Manifestó que para que las personas puedan vivir en paz, es imprescindible que "todas las autoridades que somos responsables de garantizar la seguridad, la libertad y la dignidad de las personas — desde quienes muchas veces tienen el contacto inicial y más directo con la población como las policías, desde municipales hasta federal,

o las autoridades castrenses, pasando por las autoridades ministeriales y las fiscalías y, por supuesto, las autoridades judiciales, locales y federal— sustentemos cada paso de nuestra actuación en el respeto y la garantía de los derechos humanos de cada persona.

### INTEGRAL

Expresó que sólo entendiendo de manera Integral a la seguridad pública, a la procuración de justicia y al acceso e impartición de justicia, podremos encaminar a México hacia la paz social y la erradicación de las graves violencias que impiden a millones de personas vivir con tranquilidad y dignidad.

"Sin justicia, desde luego, no puede haber seguridad, pero sin seguridad tampoco podemos hablar de justicia", expresó.

Parafraseó a Luís Roberto Barroso, ministro presidente del Supremo Tribunal de Brasil, quien hizo una reflexión que trasciende e inspira más allá de las fronteras: "Hay auténticos patriotas con diferentes visiones del mundo. Nadie tiene el monopolio del amor por su país... cualquiera que piense diferente a mí no es mi enemigo, sino mi compañero en la construcción de una sociedad abierta y plural. Con buena fe y buena voluntad, casi todo es posible en la vida... La historia no es un destino que se cumple, sino un camino que se elige".

## AGENDA NACIONAL

- El Poder Judicial de la Federación busca identificar propuestas que permitan fortalecer las instituciones y servicios de justicia y seguridad en el país.
- Durante los próximos cuatro meses, y a lo largo de todo el país, el Poder Judicial de la Federación convocará al público en general, así como a distintos actores e instituciones sociales, profesionales, académicos y estudiantes a dialogar sobre diversos aspectos relacionados con la justicia y la seguridad en el país.
- Las consultas serán sobre 3 ejes: ¿Cómo se demanda la seguridad y la justicia en México?, ¿Cómo se ofrece la seguridad y la justicia en México? y ¿Cómo mejoramos el sistema nacional de justicia?



Tenemos que saber escuchar aún en la discrepancia; se requiere sensibilidad y asertividad. Se requiere dejar de lado la obstinación, el sectarismo y el protagonismo."

"Nuestro país requiere de dialogo, de inclusión, de participación activa y colaborativa. Necesitamos sacar lo mejor de nosotros."

**NORMA PIÑA**

PRESIDENTA DE LA SCJN